

Escritor británico Naipaul ganó premio Nobel de literatura

ESTOCOLMO (EFE) El escritor británico de origen australiano Vidiadhar Surajprasad Naipaul fue galardonado con el premio Nobel de Literatura 2001 por una extensa obra con la que ha sido capaz de «circunavegar la Literatura», informó la Academia Sueca.

El galardón fue concedido a Naipaul, nacido en la isla de Trinidad, por «haber utilizado una narrativa perceptiva y una inconfundible búsqueda en trabajo que sin impasión a valorizar la presencia de historias ocultas», según se afirmó en el fallo.

La Academia se refirió al ganador del premio, dotado con 950.000 dólares, como un «circunavegante literario que todo se viene realmente en casa en sí mismo, en su voz inimitable».

«Particularmente al me-

gen de modos y modelos literarios, ha llevado los géneros existentes a un estilo propio, en el que las distinciones comunes entre ficción y no ficción tienen una importancia subordinada», añadió la institución sueca.

El fallo señaló que «el dominio literario de Naipaul se ha extendido más allá de la isla de Trinidad, su primer tema, y ahora abarca India, África y América, de sur a norte, los países islamícos de Asia y, no de manera menor, Inglaterra».

Considerado por muchos como el mejor novelista en lengua inglesa que existe en la actualidad, Vidiadhar Surajprasad Naipaul nació en 1932 en Chaguanas, cerca de Puerto España, en una familia descendiente de inmigrantes procedentes del norte de la India.

Su abuelo huyó de la India para trabajar en una plantación de azúcar y su padre fue periodista y escritor, lo que le permitió trasladarse cuando cumplió 18 años al Reino Unido a estudiar en la Universidad de Oxford, donde se licenció en Arte en 1953.

Dos años más tarde vive en Inglaterra, concretamente en la localidad de Wiltshire (próxima a Stonehenge), pero ha pasado largas etapas de su vida viajando por Asia, África y América.

Al margen de estos años de la década de los '50 en los que trabajó como corresponsal en el Caribe para el canal de televisión BBC, se ha dedicado por entero a su profesión de escritor y a escribir sobre todo novelas y cuentos, sin renunciar a las obras de no ficción.

Se considera a él mismo un escritor cosmopolita, sin raíces, ya que le molesta la pobreza cultural de Trinidad, se siente extranjero en la India y en Inglaterra no consigue relacionarse o identificarse con los valores tradicionales heredados de la época colonial.

Naipaul ha dedicado parte de su vida a viajar. La mejor manera, según sus propias palabras, de tener información para sus escritos y de tratar del espíritu provincial es el que nació y creció.

Ha elegido casi siempre países pobres que han sufrido guerras en las últimas décadas y su pluma ha escrito sobre Granada, Zaire, Pakistán, India, Irán, Venezuela y Argentina, país este último del que guarda un recuerdo doloroso por el conflicto de las Malvinas.

Escritor británico Naipaul ganó Premio Nobel de Literatura. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor británico Naipaul ganó Premio Nobel de Literatura. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile